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Hay dos alpinistas 
muertos y uno des-
aparecido en el Pico 
de Orizaba

Ayer, empezó el 
Proceso de admisión 
de los estudiantes 
que estrenarán CU 2 de 
la Buap en Valsequillo

Productos del 
mar en Cuaresma 
tendrán un alza 
del 20 porciento
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Sandra Montalvo, 
Paola Migoya y 
Edurne Ochoa se 
suman a vocería de 
Alejandro Armenta

ANIMAL POLÍTICO / PAG.14

AMLO reconoce haber inter-
venido en la Corte cuando 
Arturo Zaldívar era el 
presidente para modificar 
decisiones de jueces
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Convoca VW a las 
asambleas divisiona-
les para determinar 
el aumento salarial

 Tras las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación que detectó en la cuenta pública 
de 2022 un posible daño patrimonial de 447 millones de pesos, el gobernador Sergio Salomón Céspe-
des Peregrina se comprometió a solventar las observaciones. PAG. 6

OBSERVACIONES 
DE LA  ASF SERÁN 
SOLVENTADAS: SS
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La SSA y el gobierno 
de Izúcar activan 
estrategia integral 
contra el Dengue

 La ex priista y excritica de 
López Obrador, Sandra Mon-
talvo, forma parte del equipo de 
“vocería” del candidato a la gu-
bernatura por Morena, Alejandro 
Armenta, que tendrá como obje-
tivo dar contestación y aclarar las 
descalificaciones que surjan de 
la coalición de la derecha “Mejor 
Rumbo Para Puebla”.

POLÍTICA / PAG. 7

NEWSWEEK / PAG.12

El glifosato y la 
leucemia infantil

Adán Domínguez 
comprobará 61.6 mdp 
gastados en gobierno 
de Eduardo Rivera

 Tras las observaciones de un posi-
ble daño patrimonial, en la gestión del 
expresidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, por 61.6 millo-
nes de pesos, el actual alcalde Adán 
Domínguez Sánchez aseguró que se 
solventará todo lo requerido por los 
proyectos ejecutados en 2022.

POLÍTICA / PAG. 9

Ignacio Mier 
celebró el inicio de 
diálogos nacionales 
en el beneficio del 
pueblo de México
 El diputado federal informó 

que también incluirá las propues-
tas presentadas por los diferen-
tes grupos parlamentarios.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

JUEVES
22.02.2024 Ayer, empezó el proceso de ingreso de los estudiantes que estrenarán CU 2 de la 

Buap en Valsequillo.
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla emitió las convocatorias de ad-
misión 2024. El proceso arrancará en marzo con el registro de las solicitudes, la 
aplicación de los exámenes será del 27 de mayo al 16 de junio y los resultados se 
publicarán el 13 de julio.
A través de redes sociales, la casa de estudios dio a conocer las fechas para los 
interesados en ingresar a una licenciatura, preparatoria o bachillerato, donde se 
informó que el costo para las pruebas será de 700 pesos.
Según el calendario para las licenciaturas, mismo que abarca las que se ofrecerán 
en Ciudad Universitaria 2, el registro de solicitudes será del 8 al 15 de abril y deberá 
completarse a través de la página www.autoservicios.buap.mx, en el apartado “Ad-
misión 2024”.
La convocatoria estipuló que este paso será conforme a la letra inicial de la CURP 
de los aspirantes a partir del lunes 8 de abril y hasta el lunes 15. La validación de do-
cumentos será del 10 al 18 de abril, luego los aspirantes deberán imprimir el formato 
de asignación de examen que se aplicará del 27 de mayo al 16 de junio.
El examen de admisión para las licenciaturas que se ofertarán en CU2 se realizará 
de forma virtual, así que los equipos de los estudiantes deberán tener un disco duro 
de 300 MB y una resolución de pantalla de 1280x780, como mínimo. La publicación 
de resultados será el 13 de julio.

La ex priista Sandra Montalvo se integró al equipo de “vocería” del candidato a la 
gubernatura por Morena, Alejandro Armenta, que tendrá como objetivo dar contes-
tación y aclarar las descalificaciones que surjan de la coalición “Mejor Rumbo Para 
Puebla”.
Otros integrantes de este equipo son: las diputadas Nora Merino y Ruth Zárate; la 
activista Edurne Ochoa, el secretario general de Morena y la dirigente estatal, Agus-
tín Guerrero y Olga Romero y el regidor Leobardo Rodríguez, confirmaron a Rodolfo 
Huerta, como coordinador de la vocería.
Paola Migoya dijo que su llegada a Morena no la hace cambiar de sus ideales por 
lo que advirtió que mantendrá su convicción de defender la participación ciudadana. 
Sandra Montalvo afirmó que vio en Armenta la oportunidad que muchos ciudadanos 
tienen para seguir cambiando en favor de Puebla.

Ante las observaciones de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) que detec-
taron en la cuenta pública de 2022 un daño patrimonial de 447 millones de pesos, 
el gobernador Sergio Salomón Céspedes se comprometió a solventará las obser-
vaciones.
Justificó que la administración tiene un periodo de 30 días para comprobar ante la 
Auditoría, los proyectos para gastar este recurso, una vez que sean notificados pre-
sentarán la documentación para solventar lo detectado. Dijo que las observaciones 
no son definitivas y al comprobarse, confía serán retiradas, para que no exista un 
proceso legal contra la gestión estatal.
En su último año de gobierno, Miguel Barbosa dejó un posible daño o perjuicio a la 
Hacienda Pública Federal por 447 millones 514 mil pesos, reveló el tercer y último 
informe de revisión de la Cuenta Pública 2022.
La información oficial señala que la ASF detectó en Puebla 15 anomalías para ser 
atendidas; lo más grave es que en 10 de esas observaciones se presume un daño o 
perjuicio patrimonial al erario público, que en total suma 447 millones 514 mil pesos. 
Las otras cinco irregularidades detectadas son peticiones de solicitudes para acla-
rar, que suman 646.4 millones de pesos.
En total, el actual gobierno del estado debe responder y aclarar mil 093 millones de 
pesos que se ejercieron durante el último año en el que Barbosa gobernó Puebla.

Golpazo a un fiel aliado fue el que dio ayer el presidente Andrés Manuel López 
Obrador cuando reconoció que con el ministro presidente de la Corte Arturo Zaldí-
var, su gobierno intervenía en los casos que eran de su interés
“Cuando estaba el ministro Zaldívar de presidente de la Corte había más recato. 
Todavía cuando había un asunto así de este tipo (como el de Lozoya), nosotros 
-respetuosamente- interveníamos, porque es que no sólo es la libertad aun cuando 
se trate de libertad domiciliaria para políticos, sino la delincuencia organizada con 
mucho poder.
Ayer, en la mañanera admitió abiertamente que “se hablaba” con el juzgador por-
que, a diferencia de la ministra Norma Piña, Zaldívar sí “ayudaba”.
“Pero cuando se daban estos hechos estaba Zaldívar, se hablaba con él y él podía 
-respetuoso de las autonomías de los jueces, pero pensando en el interés general, 
en la justicia- en proteger a los ciudadanos ante el crimen. Hablaba con el juez y le 
decía ‘cuidado con esto’ si viene mal la averiguación”, contó.
“Sí, sí (si hubiera estado Zaldívar no hubiera pasado lo de Lozoya) y muchos otros 
casos, si hubiera estado Zaldívar difícilmente se le descongelan las cuentas a la 
esposa de García Luna», manifestó.
López Obrador arremetió contra la actual presidenta de la Corte, Norma Piña, a 
quien acusó de dar a los jueces “licencia para robar” con su discurso en defensa de 
la autonomía.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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VINCULAN A PROCESO 
A ISMAEL FIGUEROA, 
EXLÍDER DEL SINDICATO 
DE BOMBEROS DE 
CDMX, POR EXTORSIÓN

Un juez ratificó la medida cautelar 
de prisión preventiva justificada a 
Ismael Figueroa y fijó un plazo de 
tres meses para el cierre de la in-
vestigación complementaria

GOBIERNO DE 
BIDEN CONSIDERA 
ENDURECER CRITERIOS 
DE ASILO A MIGRANTES, 
SEGÚN NBC

Tres funcionarios gubernamen-
tales señalaron que el plan bus-
ca reducir los migrantes que 
cruzan la frontera suroeste de 
EE.UU.

BAD BUNNY, MALUMA, 
ROSALÍA Y KAROL 
G, EN LA PLAYLIST 
PREPARTIDO DE MESSI

Messi publicó la lista de reproduc-
ción para los días de partido con las 
canciones que escucha antes de 
saltar al campo.

LA ACTIVIDAD DEL 
CEREBRO TRADUCIDA 
A COLOR Y MÚSICA 
PARA FACILITAR SU 
INTERPRETACIÓN 
MÉDICA

Avances tecnológicos han per-
mitido registrar en tiempo real 
múltiples componentes de la 
actividad del cerebro despierto
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Entrega la Rectora Lilia 
Cedillo título a egresada 
con discapacidad auditiva

Con 64 artesanos, alistan el primer Festín Poblano en El Carmen

DE LA CARRERA DE DISEÑO GRÁFICO, EN LA CUAL 
DE 2017 A LA FECHA, NUEVE ESTUDIANTES HAN 
INGRESADO CON ESTA CONDICIÓN

María Fernanda Galicia Aguilar se ha 
negado a seguir un camino predetermi-
nado. A sus tres años fue diagnosticada 
con sordera severa profunda y su co-
municación parecía destinada a ser me-
diante el lenguaje de señas; pero no fue 
así. Aprendió a leer los labios. Antes de 
responder cómo se siente al recibir de la 
BUAP su título como licenciada en Dise-
ño Gráfico, esboza una enorme sonrisa y 
expresa con palabras lo agradecida que 
está con sus profesores, compañeros y 
con la universidad que la formó.

De manos de la Rectora María Lilia 
Cedillo Ramírez, obtiene el título que re-
presenta la culminación de uno de sus 
sueños, pero también una forma de rom-

per esquemas, ya que de acuerdo con ci-
fras oficiales, en México sólo 21 de cada 
100 personas con debilidad auditiva, de 
entre 3 y 29 años van a la escuela, y de 
éstos casi la mitad llega a la primaria.

Apasionada del dibujo y del arte des-
de que era niña, María Fernanda recono-
ce que entre los mayores desafíos que 
enfrentó al estudiar una licenciatura fue la 
comunicación, pues debió estar siempre 
al pendiente del rostro de los profesores 
para leer sus labios y comprender; tam-
bién, el reto de expresar sus ideas y de 
trabajar en equipo con sus compañeros. 
No obstante, admite que a pesar de esta 
dificultad los docentes fueron comprensi-
vos y la apoyaron.

“Siempre buscaron dirigirse a mí, de 
igual forma mis compañeros me ayuda-
ban mucho, la verdad es que tuvieron 
mucha paciencia. En especial estoy muy 
agradecida con el coordinador de la ca-
rrera, el maestro Benjamín Dueñas, por 
todo su apoyo y por estar siempre al pen-
diente”.

Fernanda Galicia, con 27 años, se ti-
tula por promedio; siempre ha sido una 
estudiante responsable y ahora su ex-
pectativa es obtener un trabajo en el que 
la acepten con su discapacidad y así lo-
grar una estabilidad económica para se-
guir siendo el orgullo de su madre, quien 
siempre la acompaña y apoya.

El logro que obtuvo María Fernanda 
no sólo es de ella, también es de su fami-
lia y de sus profesores, quienes también 
enfrentan retos al tener alumnos con al-
gún tipo de discapacidad. 

AUMENTAN EN UN 40% 
LAS ENFERMEDADES 
RESPIRATORIAS POR 
PRESENCIA DE CENIZA 
EN PUEBLA: UPAEP
Puebla, Pue. Es importante estar 
alerta ante la presencia persistente 
de ceniza del volcán Popocatépetl en 
el ambiente que, aunque siempre ha 
estado presente, en estos momentos 
se percibe de manera más intensa, 
causando molestias como comezón 
en la garganta, irritación en los ojos 
y resequedad en la piel, refirió Madis-
son Contreras Burelo, profesora de la 
Facultad de Medicina de la Universi-
dad Popular Autónoma del Estado de 
Puebla (UPAEP).

En rueda de prensa la académica 
dio recomendaciones, para prevenir 
posibles infecciones y repercusiones 
en la salud, se encuentra el uso cons-
tante del cubrebocas, especialmente 
en actividades al aire libre como el 
ejercicio o desplazamientos hacia el 
trabajo. También enfatiza el uso de 
gafas de protección ocular para res-
guardar los ojos del contacto directo 
con la ceniza, manifestó la académica.

El lavado constante de la nariz 
con soluciones de agua de mar se 
presenta como una práctica esen-
cial para prevenir la inflamación de 
las mucosas y evitar enfermedades 
respiratorias. Madisson Contreras 
recomienda este cuidado, especial-
mente después de estar expuestos al 
medioambiente.

En relación con la limpieza de la 
ceniza en el hogar, aconseja el uso 
de cubrebocas para evitar la inhala-
ción y humedecer ligeramente la ce-
niza antes de recogerla, evitando así 
que se disperse en el aire.

La experta responde a preguntas 
específicas sobre la frecuencia de 
aplicación de soluciones de agua de 
mar y lubricantes nasales, destacando 
la importancia de adaptar la frecuen-
cia según la exposición a la ceniza. 
También advierte sobre la posibilidad 
de complicaciones, como infecciones 
en las vías respiratorias, si no se atien-
den los síntomas de irritación.

Madison Contreras destaca la vul-
nerabilidad de ciertos grupos de po-
blación, como los adultos mayores, 
los niños pequeños y aquellos con 
enfermedades respiratorias preexis-
tentes. Recomiendó el uso de filtros 
HEPA en los hogares para evitar la 
entrada de la ceniza al ambiente.

Finalmente, Contreras instó a man-
tenerse informado sobre la dirección 
de la ceniza y a seguir rigurosamente 
las medidas de protección, incluyendo 
el uso de cubrebocas, gafas protecto-
ras y la limpieza constante de nariz y 
piel. Enfatiza la importancia de cuidar 
también de las mascotas y de los en-
tornos habitacionales. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- En este segundo mes de 
2024 y con la finalidad de continuar apo-
yando la economía de las familias, la Se-
cretaría de Economía y Turismo, llevará 
a cabo el primer Festín Poblano del año 
este 24 y 25 de febrero en el Parque de 
El Carmen en un horario de 9:00 a 20:00 
horas, con entrada gratuita.

En esta ocasión, serán 64 artesanos 

y productores provenientes de diferentes 
colonias y juntas auxiliares de la capital 
poblana, así como municipios de la en-
tidad, quienes expondrán sus productos 
como textiles, joyería, café, maíz, produc-
tos naturales entre otros, así lo informó 
Alejandro Cañedo Priesca, secretario de 
Economía y Turismo, durante la rueda de 
prensa de presentación.

Por su parte, Claudia Reed Martínez, 
directora de Vinculación y Economía So-
cial, reiteró la invitación para que las y 
los poblanos, así como visitantes asistan 
a este espacio donde habrá expresiones 
artísticas de talento poblano y se congre-
garán expositores de San Pedro Cholula, 
Atlixco, Amozoc, San Martín Texmelu-
can, Huitzilan de Serdán, Zacatlán, Zaca-
poaxtla, entre otros.

Al haberse llevado a cabo nueve edi-
ciones del Festín Poblano desde 2021, se 
han registrado más de 46 mil asistentes y 
se ha brindado apoyo a más de 650 arte-
sanos de la capital poblana y del estado, 
promoviendo el consumo local, reactivan-
do los canales de comercialización y enri-
queciendo el sentido de pertenencia.

                       °REDACCIÓN
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Productos del mar en Cuaresma 
tendrán un alza del 20%

Convoca VW a asambleas divisionales para determinar aumento salarial

DEL 7 AL 9 DE MARZO, 
PUEBLA ESTARÁ 
PRESENTE EN LA FERIA 
INTERNACIONAL DE 
FRANQUICIAS 2024
Puebla, Pue- Del 7 al 9 de marzo se 
llevará a cabo la Feria Internacional 
de Franquicias 2024 en el World Tra-
de Center (WTC) en la Ciudad de 
México, donde Puebla participará con 
las marcas Colchones Lester, Waffle-
gg, Agua Inmaculada, Model Art Spa, 
Bhaang Delta.

Alicia Barajas, directora general 
ejecutiva de la Asociación Mexicana 
de Franquicias, mencionó que parti-
ciparán más de 200 marcas, donde 
se espera la presencia de más de 2 
mil visitantes, entre emprendedores e 
inversionistas.

Declaró que Puebla se encuentra 
dentro del primero de cinco lugares 
con mayor número de franquicias 
establecidas, las cuales son marcas 
franquiciantes originarias del Estado.

Actualmente en la entidad pobla-
na cuenta con más de 350 marcas, 
las cuales cuentan con más de mil 
300 puntos de venta, los giros son: 
alimentos y bebidas en un 30%, cui-
dado y belleza personal en un 29% y 
en servicios generales en un 12%.

Dichos puntos de venta generan 
cerca de 15 mil empleos, cada unidad 
de franquicia genera de entre 8 a 10 
empleos directos, así como indirectos.

Para la edición 47 de dicha feria 
presentará un programa renovado, 
donde se fomente el crecimiento del 
sector, que en México representa 
más del 5 por ciento del Producto In-
terno Bruto (PIB).

Asimismo, se contará con la par-
ticipación de países como Argenti-
na, Colombia o Estados Unidos y un 
completo programa de conferencias, 
la feria se consolida como un espa-
cio de intercambio internacional y 
una plataforma para el crecimiento 
empresarial a nivel global.

Se destacó que una de las principa-
les atracciones de la FIF2024 es el "Pa-
bellón de Franquicias Emergentes", un 
espacio dedicado a aquellos negocios 
que están dando sus primeros pasos 
en el mundo de las franquicias.

Habrá una zona denominada "Ha-
blemos de Mi Franquicia" ofrecerá a 
las franquicias consolidadas la opor-
tunidad de destacar y compartir sus 
ventajas competitivas con miles de 
potenciales inversionistas proceden-
tes de todo el mundo. Además, la 
FIF2024 contará con el "Showroom 
Kids", una sección dedicada exclusi-
vamente a las franquicias dirigidas al 
mercado infantil.

Para obtener más información sobre 
la Feria Internacional de Franquicias 
2024, se podrá visitar el sitio web oficial: 
https://www.fif.com.mx/ °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La Alianza Nacional de Pe-
queños Comerciantes (Anpec), dio a co-
nocer que los productos el mar para la 
temporada de Cuaresma tendrán un alza 
del 20 por ciento.

Mediante un comunicado de prensa la 
Anpec, informó que llevó a cabo un estudio 
de mercado sobre el costo de los alimen-
tos típicos de la Cuaresma, encontrando 
los siguientes costos por kilo: camarón 
crudo desde 268.54 pesos hasta 365.23 
pesos; camarón pacotilla desde 242 pe-
sos hasta 284.65 pesos; Surimi desde 
134 pesos hasta 156.67 pesos; mojarra 
desde 105.67 pesos hasta 118.34 pesos; 
productos que suelen consumir más los 
mexicanos en esta temporada.

Así, surtir esos productos en el mer-
cado o central de abastos podría llegar 
hasta los 2 mil 020.71 pesos, lo que im-
plica un aumento de 17.88 por ciento en 
comparación al año pasado cuando el 
costo era de mil 743.59 pesos, mientras 

que comprar la proteína de mar en el su-
permercado aumenta el ticket a dos mil 
461.06, que significa un incremento de 
20.26 por ciento respecto al año pasado, 
cuando lo mismo se compraba en dos mil 
055.70 pesos.

Esta situación obliga a muchos hoga-
res a buscar el plan B, preparar menús 
para la Cuaresma, que no incluyen la pro-
teína de mar porque que no les alcanza 
para comprarla. Terminan por servirse 
en las mesas platos prácticamente vege-
tarianos, viéndose favorecida la ingesta 
de leguminosas como lentejas y habas 
y vegetales como tomate, cebolla, limón, 
aguacate y papa, que tampoco se libran 
de los efectos de la inflación alimentaria 
que nos flagela.

Con respecto a las leguminosas y 
vegetales más socorridos los costos por 
kilo van de: lentejas 37.23 pesos, Habas 
108.43 pesos, aguacate 53.62 pesos, 
papa 38.61 pesos, tomate 46.44 pesos, 

Cebolla 53.12 pesos y limón 34.10 pesos.
En promedio, la variación respecto a los 

costos del año pasado es de 45.88 pesos, 
sin embargo, destaca que el Tomate y la 
Cebolla son los productos con mayor alza 
de precio, el primero con incremento de 
84.14 por ciento y la segunda 156.99%.

“Este año la Semana Santa es tempra-
nera, llega en los últimos días de marzo y 
con ella toda la liturgia de rituales ecle-
siásticos, incluso con temas de alimen-
tación. En época cuaresmeña se prioriza 
el consumo de la proteína de mar, pes-
cados y mariscos, y se comen menos las 
carnes rojas. La población se encuentra 
directamente con una realidad recurrente 
y fastidiosa propia de las condiciones del 
mercado actual, el encarecimiento de la 
vida expresado en los altos costos de los 
alimentos, que se harán presentes con 
toda su fuerza elevando los precios de 
los principales insumos de esta tempora-
da”, concluyó. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El Sindicato Indepen-
diente de Trabajadores de la Industria 
Automotriz Volkswagen de México (Si-
tiavw) convocó a la base trabajadora a 
participar en las asambleas divisiona-
les que se llevarán a cabo a partir del 
próximo 25 de febrero, con el objetivo 
de definir el porcentaje de aumento 
salarial que se solicitará a la empresa 

como parte de la revisión contractual 
2024.

25 de febrero participarán las divisiones 
8, 6 y 4 en horarios de 9, 11 y 13 horas.

El 3 de marzo acudirán las divisiones 
1, 3 y 5 en los horarios 9, 11 y 13 horas.

El 10 de marzo acudirán las divisiones 
2 y 7 a las 9 y 11 horas.

El sindicato encabezado por Hugo 

Tlalpan Luna, exhortó a los trabajadores 
a participar activamente en este ejerci-
cio con el objetivo de discutir y definir el 
porcentaje de aumento salarial que van a 
solicitar a la empresa.

Asimismo, detalló que dentro de las 
asambleas se elegirán a dos integrantes 
de cada división para que formen parte 
de la Comisión Revisora. °ALMA MÉNDEZ
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Sergio Salomón anuncia la 
construcción del distribuidor de 
Ejército de Oriente en Amalucan

Puebla, Pue. El gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina anunció que 
el próximo lunes se pondrá en marcha la 
construcción del distribuidor de Ejército 
de Oriente (Amalucan), con una inversión 
de 750 millones de pesos, dicha obra ge-
nerará complicaciones de movilidad.

El titular del Poder Ejecutivo comentó 
que se contemplan otros proyectos que 
se están ejecutando en Puebla, los cua-
les se tiene previsto que finalicen antes 
de diciembre para no dejar pendientes.

“Tenemos poco tiempo, diez meses 
y cachito, pero son obras que no se hi-
cieron durante años y todo mundo pade-

cía molestias todos los días, como en la 
Central de Abastos, en Amalucan, en la 
Atlixcáyotl y todo progreso genera afec-
taciones, pero es momentáneo”, expresó.

Dijo que se deben tomar precaucio-
nes, salir con tiempo, permitan trabajar 
para avanzar de manera más rápida, ya 
que la intervención se realizará día y no-
che, además habrá señalización.

En su turno, el subsecretario de In-
fraestructura, Jesús Aquino Limón, co-
mentó estos proyectos dentro de la zona 
metropolitana, tiene que ver con un tema 
de movilidad integral, y en el caso del 
distribuidor vial de la Central de Abastos 

lleva avance del 11 por ciento, donde se 
trabaja en la cimentación y se va en el 
hincado de 72 pilotes de 108.

En el caso del distribuidor de la Vía At-
lixcáyotl con el Periférico Ecológico se lle-
va un avance del 2 por ciento, se conclu-
yeron trabajos de topografía y se hizo el 
replanteamiento de puntos para iniciar la 
obra física, así como trabajos de pintado.

Mientras que, el distribuidor de Amalu-
can, dijo que el fallo se dio el martes y su 
inicio está programado para el siguiente 
lunes, con la programación de que todas 
las obras se concluyan antes de diciem-
bre. °SILVINO CUATE

HAY DOS ALPINISTAS MUERTOS Y UNO 
DESAPARECIDO EN EL PICO DE ORIZABA

Puebla, Pue. El coordinador de Protección 
Civil Estatal, Catarino Miranda San Ro-
mán informó que suman 2 defunciones, 
del grupo de 12 alpinistas que escalaron el 
pico de Orizaba, el pasado sábado 17 de 
febrero; uno continúa sin ser localizado.

El funcionario estatal comentó que de 
las 12 personas, se conforma por 2 muje-
res y 10 hombres, originarios del Estado 
de Jalisco hicieron ascenso al volcán, por 
el municipio de Atzitzintla y pretendían 

bajar por la cara norte, por el municipio 
de Tlachichuca.

Sin embargo, por las condiciones del 
clima, por el frente frío 35, hizo que di-
chos alpinistas perdieran el rumbo y sólo 
una persona pudo dar aviso a las auto-
ridades emitiendo el reporte correspon-
diente sobre lo sucedido.

Posteriormente, 5 alpinistas más des-
cendieron por sus propios mios el día 
domingo 18 de febrero por el municipio 

de Atzitzintla, mientras que 4 alpinistas 
fueron localizados y descendidos por los 
cuerpos de búsqueda y rescate, entre 
ellos Jessica N., quien lamentablemente 
perdió la vida.

Fue este martes 21 de febrero, por 
la tarde noche, cuando los equipos de 
búsqueda lograron localizar el cuerpo sin 
vida de Luis, quien era el guía de la expe-
dición, y que fue ubicado a 4 mil 600 me-
tros sobre el nivel del mar, sobre la cara 
sur del volcán, y la mañana de este miér-
coles iniciaron las labores de decesos.

Dijo que actualmente falta el último al-
pinista de José Luis Díaz Morales, quien 
está siendo buscado por 40 personas de 
Cruz Roja, Club Alpino de Ciudad Ser-
dán, Socorro Alpino de México, Policía 
Municipal de Atzitzintla y elementos de la 
Coordinación Estatal de Protección Civil.

De las personas hospitalizadas, este 
martes, se dio de alta por voluntad propia 
Rodrigo Martínez Estrada y José David, 
quien presentaba quemaduras por con-
gelamiento desprendimiento de epider-
mis, se encuentra estable, Andrea Ivón, 
tenía quemaduras por congelamiento en 
cara, manos pies, está estable y fue tras-
ladada a Jalisco. °SILVINO CUATE

OBSERVACIONES DE 
LA AUDITORÍA POR 
447 MDP SERÁN 
SOLVENTADAS: SERGIO 
SALOMÓN CÉSPEDES
Puebla, Pue. Tras las observaciones 
de la Auditoría Superior de la Federa-
ción (ASF) que detectó en la cuenta 
pública de 2022 un posible daño pa-
trimonial de 447 millones de pesos, 
el gobernador Sergio Salomón Cés-
pedes Peregrina se comprometió a 
solventará las observaciones.

El titular del Poder Ejecutivo jus-
tificó que la administración tiene un 
periodo de 30 días para comprobar 
ante la Auditoría, los proyectos que 
se impulsaron para gastar este recur-
so, por ello, una vez que sean notifi-
cados presentarán la documentación 
que se les requiera para solventar lo 
detectado.

Argumentó que las observaciones 
no son definitivas, por tal motivo, al 
comprobarse, estas serán retiradas, 
para que no exista un proceso legal 
en contra de la gestión estatal.

Consideró que es complejo sol-
ventar estas observaciones, porque 
esto implica volver a revisar toda la 
documentación correspondiente a la 
gestión del exmandatario Miguel Bar-
bosa Huerta.

Sin embargo, confía en que las 
áreas técnicas cuenten con toda la 
documentación, para aclarar las du-
das sobre la cuenta pública del 2022, 
y con ello transparentar el recurso.

“Tenemos todavía un mes para 
poder solventar ese tema con docu-
mentación, con visitas de obra, mu-
chas cosas, pero sí es muy importan-
te dejarles claro que aunque parecen 
cifras estratosféricas Puebla recibe 
más de 100 mil millones de pesos de 
recursos”, dijo.

Cabe mencionar que, según la 
Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) el gobierno de Puebla gene-
ró un probable daño patrimonial de 
más de 447 millones de pesos se-
gún el tercer informe de la cuenta 
pública 2022.

Lo anterior de acuerdo al reporte 
que entregó la Cámara de Diputados 
el 20 de febrero, donde se menciona 
un probable por 265 millones 53 mil 
98.50 pesos al no mostrar evidencia 
de diferentes contratos.

Entre los documentos que hicieron 
falta se encuentran carátula, números 
generadores, reportes de avances en 
actividades, reporte fotográfico y las 
notas de bitácora.°SILVINO CUATE
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JOSÉ CHEDRAUI GANÓ 
LA ENCUESTA, NADIE 
INFLUYÓ, SEÑALÓ EL 
GOBERNADOR
Puebla, Pue. El gobernador Ser-
gio Salomón Céspedes Peregrina 
aseguró que no influyó en la de-
signación de José Chedraui, como 
candidato de Morena, a la alcaldía 
de Puebla, ya que, sólo tienen una 
amistad de años.

El titular del Poder Ejecutivo co-
mentó que la designación de Che-
draui, es una prueba de que en Mo-
rena se respetan los resultados de la 
encuesta, y se eligió al más apto para 
competir en estas elecciones.

"La amistad que tengo con Pepe 
es de hace muchos años, y lo respeto 
mucho que no tiene nada que ver con 
su capacidad, sería una ofensa faltar-
le a su capacidad, personal y política. 
Les puedo decir que no moví ningún 
dedo, para que se generen otro tipo 
de condiciones. Lo que sí es que en 
Morena está una respuesta de que se 
respetan las encuestas", acotó.

Asimismo, dijo que mantiene una 
amistad con Eduardo Rivera Pérez, 
aunque actualmente esté compitien-
do desde la oposición; tienen años de 
conocerse.

"Tengo la bendición de tener 
amistad con mucha gente, de todos 
los colores, de todos los partidos, yo 
les digo poblanos todos, y bueno, no 
puedo negar mis amistades, no pue-
do negar con la amistad que tengo 
con Eduardo Rivera, aunque hoy esté 
participando en otra posición contra-
ria", refirió.

Reiteró que desde la adminis-
tración estatal se continúa buscan-
do generar condiciones, para lograr 
unas elecciones transparentes, por 
ello se brindará seguridad en toda la 
entidad.

"Estaremos muy atentos colaboran-
do dentro de lo que marca la Ley, para 
garantizar elecciones libres, limpias y 
seguras, nosotros somos muy respe-
tuosos de este proceso, sobre todo lo 
que tiene que ver con la libertad de las 
y los ciudadanos, que no permitan que 
se les manipule", declaró.°SILVINO CUATE

Adán Domínguez comprobará 
61.6 mdp gastados en el 
gobierno de Eduardo Rivera
Puebla, Pue. Tras las observaciones de un 
posible daño patrimonial, en la gestión del 
expresidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, por 61.6 millones de pesos, 
el actual alcalde Adán Domínguez Sánchez 
aseguró que se solventará todos lo reque-
rido por los proyectos ejecutados en 2022.

El edil argumentó que estos proce-
sos de la Auditoría se presentan a las 
autoridades municipales, cuando existen 
dudas sobre las obras que se llevaron a 
cabo y exista documentación pendiente.

“Estos procesos de la Auditoría Supe-
rior de la Federación, son parte de la au-

ditoría señala en que tiene dudas, como 
tal la propia auditoría, y el Ayuntamiento 
va entrando esa documentación a la au-
ditoría, para ir resolviendo las dudas, de 
la revisión, este proceso no ha terminado, 
es un proceso que sigue su curso”, dijo.

Domínguez Sánchez comentó que este 
proceso no se ha concluido, ya que, el 
Ayuntamiento cuenta con un periodo, para 
entregar la documentación pendiente.

“Estamos a medio proceso, lo hemos re-
cibido nosotros aún, una notificación formal 
de la auditoría superior de la Federación, 
respecto a este dato, estamos pendientes 

de esta notificación, y una vez recibida la 
notificación, nosotros estaremos entrando 
todos la información necesaria suficiente”, 
acotó. Aseguró que todas las obras que se 
han realizado, se ha hecho de forma trans-
parente, con los procesos correspondientes 
en todas las licitaciones para contratación 
de empresas.

“Tenemos toda la información, hemos 
realizado todos los procesos licitatorios y 
adjudicatarios de manera correcta, con-
forme lo señala la Ley, y somos un muni-
cipio totalmente transparente”, dijo.

           °SILVINO CUATE

Edgar Garmendia o Azucena Rosas asumirían liderazgo del Congreso
Puebla, Pue. El próximo líder del Con-
greso local está entre los diputados 
Edgar Garmendia de los Santos o Azu-
cena Rosas Tapia, ambos son del parti-
do Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena).

De esto, el líder actual del Poder Le-
gislativo, Eduardo Castillo López confir-
mó que será el 29 de febrero, es decir, 
en ocho días cuando esté dejando la 
curul como titular también de la Junta 
de Gobierno y Coordinación Política.

Castillo López explicó que sólo en 
caso de que su suplente, decidiera no 
tomar el control del Congreso entonces 
él estaría pidiendo menor a 30 días, 
como marca el reglamento legislativo. 

“Primero me separaré de la Jugocopo, 
después solicitaré licencia para irme solo 
a la campaña, lo hare el 29 de febrero es-
pero que mi suplente suba, no tengo in-
conveniente que mi suplente suba”.

Eduardo Castillo sostuvo que no hay 
cambios, la presidencia se tiene que 
mantener en el Grupo Legislativo del 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena).

Sostuvo que será a través del diálo-
go como defina si será “mujer u hom-

bre” el que suba, los perfiles podrían 
ser Edgar Garmendia de los Santos, o 
Azucena Rosas Tapia, o alguno otro de 
los morenistas que se queden.

Para cerrar, precisó que la Ley lo fa-
culta para regresar a su curul en caso 
de que no resulte ganador del Distrito 
14 de Izúcar de Matamoros, para poder 

reincorporarse lo que resta de la LXI Le-
gislatura.

Esa decisión, adelantó no le vería 
prudente porque confía en que, sí gane 
la elección, pero será más adelante 
cuando defina que hacer en caso de 
no verse favorecido con los resultados 
electorales del 2 de junio. °AURELIA NAVARRO
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Observaciones de Auditoría 
no tambalean candidatura 
de Rosario Orozco: Morena

SÓLO PODEMOS ENFERMARNOS LUNES , MIÉRCOLES Y VIERNES 
Y EN HORARIO DE OFICINA: HABITANTES DE PAHUATLÁN

Puebla, Pue. La dirigente estatal de Mo-
rena, Olga Lucía Romero Garci-Crespo 
confirmó que la candidatura a diputada 
federal por el Distrito 15 de Tehuacán de 
Rosario Orozco Caballero no se “tamba-
lea”, por el daño patrimonial que la Au-
ditoría Superior de la Federación (ASF) 
detectó en la administración del ex gober-
nador Luis Miguel Barbosa Huerta por un 
monto de 447.5 millones de pesos.

Romero Garci-Crespo acusó que 
el tema está siendo maximizado por la 
oposición que sólo busca emprender un 
golpeteo político en contra de los candi-
datos de la coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”, cuando en realidad el tema está 
siendo investigado porque son observa-
ciones que pueden ser subsanadas al 
cien por ciento.

Indicó que no se puede saber cuál 
será el resultado final de esta investiga-
ción, pero eso no quiere decir que en rea-
lidad se tiene un daño patrimonial con-
firmado y menos por la suma que se ha 
venido ventilando, agregó “son simples 
observaciones, no sabemos cuál va a ser 
el resultado final y para ese resultado final 
falta un buen rato, diría más de un año”.

“La candidatura de Rosario Orozco si-
gue firme, se está en un proceso electoral 
y así se van a estar viviendo esas cosas”, 
sostuvo Romero Garci-Crespo tras recor-

dar que ella tomó experiencia en el tema y 
sabe cómo se maneja debido a que se des-
empeñó como diputada local y presidenta 
de la Comisión de Control y Evaluación de 
la Auditoría Superior del Estado.

Indicó que el hablar de cuentas públi-
cas, es hablar por muchos partidos políti-
cos como un “garrote político”, cuando en 
realidad lo que se tiene que hacer es es-
perar a que los órganos internos de con-
trol determinen si existieron faltas graves.

Por ahora se está en una fase de “pre-
sunción de inocencia”, tienen que pasar 
120 días para revisar si las observacio-
nes fueron subsanadas, de ser así, fincar 
si existe o no responsabilidad.

La ASF dio a conocer que se detectó 
un aparente daño patrimonial en el último 
año de administración del ex gobernador 
Luis Miguel Barbosa por arriba de 447.5 
millones de pesos. Esto por la tercera 
cuenta pública del periodo 2022.

Ante esto, la federación ya pidió al Es-
tado aclare el destino de más de 287.9 
millones de pesos.

CLAUDIA RIVERA VA POR TEPEACA
La presidenta estatal del partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
Olga Lucía Romero Garci- Crespo confir-
mó el registro de Claudia Rivera Vivanco 
en la candidatura por el Distrito 07 federal 
en Tepeaca.

Romero Garcí-Crespo minimizó que 
Rivera Vivanco fuera la responsable de 
haber perdido la capital cuando buscó su 
reelección, atajó que la morenista salió 
con números “muy altos” en las encues-
tas internas donde ha sido medida, por lo 
que no ve riesgo de que pueda fracasar 
en la candidatura para representar a Te-
peaca en la Cámara de Diputados.

“Tuvo una calificación muy alta, la últi-
ma para Puebla capital estuvo muy cerra-
da, tiene un caminar en la 4T que tienen 
los fundadores (…) que represente una 
diputación federal es muy importante”. 
°AURELIA NAVARRO

para que el bienestar por fin sea una rea-
lidad para la ciudadanía.

Ante el buen ánimo y recibimiento 
de las militancias, Rivera Pérez les re-
cordó que este periodo es de escucha 
y de suma de esfuerzos. “Es importante 
nuestra participación porque lo que está 

en juego aquí, es tu seguridad, tu salud, 
tu campo, tu negocio, tu trabajo, es el 
presente y futuro de tus hijos”, puntua-
lizó.

En este sentido, Carlos Martínez 
Amador, Presidente de la Dirección Es-
tatal del PRD, pidió a las estructuras 

prepararse y organizarse, ya que ac-
tualmente en el país hay pérdida de li-
bertades, de democracia y la división de 
poderes.

Por otra parte, Arturo Hernández San-
tos, perredista distinguido de Pahuatlán 
señaló que los políticos de ocurrencia no 
han funcionado, “creo que debemos lu-
char por nuestros principios, por la trans-
formación de la vida del municipio y del 
estado”, coincidiendo Filiberto Ricaño 
panista sobresaliente de Honey.

Finalmente, Ricardo Cruz y Celis, 
priista destacado en el distrito, concluyó 
“estamos desatendidos por los distin-
tos niveles de gobierno” por lo que hay 
que seguir el ejemplo de Puebla capital 
y mejorar el camino de los municipios, 
esto ante los resultados positivos que 
tuvo Lalo Rivera cuando estuvo al frente 
de la administración de Puebla capital 
en dos ocasiones.

Entre los asistentes a las Tomas de 
Protesta de las Estructuras partidistas 
destacaron los líderes sociales Ale-
jandro Santillan de Pahuatlán y Martín 
Martínez de Honey; Juan Manuel Trejo, 
Presidente del CDM del PAN en Pahuat-
lán; Primitivo Olalde Presidente del CDM 
del PAN en Honey; Mario Godínez, de-
legado del PRI; Elíseo Melo, delegado 
del PAN en la región; los expresidentes 
Marco Antonio Zamora y Gonzalo Ibarra; 
y Acirilo López, Presidente del CDM del 
PRI en Honey. °REDACCIÓN

MILITANTES DE AN 
PIDEN CENTRO DE 
VOTACIÓN “LIBRE” 
EN SAN ANDRÉS 
O MANTENDRÁN 
PLANTÓN
Puebla, Pue- Militantes inconformes 
informaron que, mientras la dirigen-
cia estatal del Partido Acción Na-
cional (PAN) no permita que el can-
didato a la alcaldía de San Andrés 
Cholula sea elegido por un Centro 
de Votación “libre”, mantendrán 
el plantón que iniciaron el pasado 
martes 20 de febrero.

En voz de Francisco Mixcoatl, 
militante del blanquiazul acusó que 
de aceptar la imposición de candi-
datos para esta demarcación se co-
rre el riesgo de perder los comicios 
del 2 de junio. 

“Que se nos escuche, que el Co-
mité Estatal apoye la petición de los 
militantes. Estaremos en nuestro 
plantón hasta que la dirigencia nos 
escuches, queremos que conozca los 
motivos por los cuales no queremos 
imposición, así como enseñarle los 
perfiles que tenemos contemplados”.

En una segunda voz, Lizbeth Oro-
peza, pidió que la militancia de San 
Andrés sea clara y pide que para este 
año se haga una votación mixta don-
de hombres y mujeres tengan igual-
dad de participación, para obtener el 
candidato a alcalde, síndico munici-
pal y regidores.

Para finalizar rechazaron que 
Francisco Mixcoatl sea misógino solo 
por exigir la voz de la militancia, para 
no aceptar la imposición de Guadalu-
pe Cuautle, esposa del actual alcalde 
Edmundo Tlatehui. °AURELIA NAVARRO

Ante Lalo Rivera, señalaron que los ser-
vicios de salud, en especial en la junta 
auxiliar de San Pablito, son deficientes, 
pues no hay especialistas, ni medica-
mentos.

En los municipios de Pahuatlán y Ho-
ney, Lalo Rivera escuchó a pobladores 
de la región denunciar el mal servicio 
que se brinda el sector salud en la re-
gión, en especial en la clínica ubicada en 
la Junta Auxiliar de San Pablito.

Por ejemplo, Héctor Zoyoquila de-
nunció que solamente cuentan con ser-
vicios de consulta los lunes, miércoles y 
viernes, siempre y cuando los médicos 
quieran, además que no hay especialis-
tas, ni medicamentos del cuadro básico 
para atender diversos padecimientos.

Mientras que en Honey la seguridad 
es una de las mayores preocupaciones 
ya que sólo cuentan con dos elementos 
de policía, externó Benito Soto y agre-
gó que impulsar el ecoturismo ayudaría 
mucho la economía de las familias y a 
mejorar su calidad de vida.

Al tomar protesta a las estructuras 
de los Partidos de la Revolución Demo-
crática (PRD), Acción Nacional (PAN) y 
Revolucionario Institucional (PRI), Lalo 
Rivera solicitó a los asistentes a unidad 
y trabajo en equipo por todo el estado 
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Sandra Montalvo, Paola 
Migoya y Edurne Ochoa se 
suman a vocería de Armenta

Puebla, Pue. La ex priista y excritica de 
Andrés Manuel López Obrador, San-
dra Montalvo, forma parte del equipo de 
“vocería” del candidato a la gubernatura 
por el partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Alejandro Armenta 
Mier, que tendrá como objetivo dar con-
testación y aclarar las descalificaciones 
que surjan de la coalición de la derecha 
“Mejor Rumbo Para Puebla”.

Otros de los integrantes de este equi-
po son: las diputadas locales, Nora Me-
rino Escamilla y Ruth Zárate; la activista 
Edurne Ochoa, el secretario general de 
Morena y la dirigente estatal del partido, 
Agustín Guerrero y Olga Lucía Romero 
Garci-Crespo, además del regidor Leo-
bardo Rodríguez y Rodolfo Huerta Espi-
nosa, como coordinador de esta vocería.

De estas incorporaciones, Romero 
Garci-Crespo aclaró que el mensaje del 
presidente de México, Andrés Manuel 
López Obrador, es claro y en Puebla se 
respeta para incluir a todos los perfiles 
que estén “arrepentidos” de haber estado 
en otros partidos como el Partido Revolu-
cionario Institucional (PRI) o aquellos de 
la derecha como Acción Nacional (PAN).

Por su parte, Paola Migoya atajó que 
su llegada a Morena no la hace cambiar 
de sus ideales por lo que advirtió que 
mantendrá su convicción de defender la 
participación ciudadana, pero ahora des-
de la figura de Alejandro Armenta Mier, 
aclaró que no se puede hablar de traición 
a los de enfrente cuando fueron ellos los 
que cayeron en eso de cerrar las oportu-
nidades a los ciudadanos.

“Si algo me ha caracterizado es pa-
tear las puertas del poder para que se le 
abran a muchos más ciudadanos, dejar 
las cuotas de poder, ahí está la renuncia 
de todo el PRI enfrente. El discurso es 
defender la democracia, todo el tema an-
ticorrupción”, cerró.

En tanto, Sandra Montalvo afirmó que 
vio en Alejandro Armenta Mier la opor-
tunidad que muchos ciudadanos tienen 
para seguir cambiando en favor de Pue-
bla. “Tengo una causa legítima como mu-
jer, el buscar ser vistas, valoradas y visi-
bilizadas” como dejaron de hacerlo en el 
PRI, pero en Morena sí lo reconocen.

“Formé parte del gobierno que en-

cabezó Eduardo Rivera y voy a utilizar 
justamente el slogam que hoy tiene, 
‘Contigo yo nunca me sentí identificada 
en ese gobierno y tampoco se sumaron 
conmigo. Nunca me tomaron como una 
servidora pública cercana al PAN, no veo 
rumbo, hoy hacen una alianza que dejan 
de lado los intereses de la ciudadanía. En 
Morena sí hay congruencia”.

DENUNCIA CONTRA 
NÉSTOR CAMARILLO
Sandra Montalvo confirmó que está re-
uniendo las pruebas que sustentarán 
la denuncia contra del dirigente estatal 
del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Néstor Camarillo Medina por violar 
sus derechos piloto-electorales y ejercer 
en su contra violencia política en razón de 
género, en este trayecto, adelantó que 20 

militantes mujeres más estarán abando-
nado al tricolor.

Montalvo acusó que Camarillo Medi-
na sólo buscó la candidatura a la primera 
fórmula al Senado de la República por in-
tereses personales, no por beneficiar al 
partido, por eso es que a partir de que ella 
anunció que abandonaría al PRI, ha reci-
bido varias llamadas de militantes muje-
res que le han expresado su interés de 
salirse del tricolor.

La ex priísta reiteró que presentará la 
denuncia contra Néstor Camarillo en los 
Tribunales Electorales y si en este tra-
yecto pierde la candidatura de su partido 
será por un acto de justicia, no de revan-
chismo, aún cuando el diputado local le 
haya impedido a ella postularse como 
candidata a la alcaldía de Cuetzalan, 
para favorecer el cacicazgo de Gerson 

Calixto Dattoli.
“Gerson Calixto, es el cacique que 

quiere perpetuarse en el poder desde 
hace seis años y que hoy quiere nueva-
mente con el contubernio de Néstor Ca-
marillo seguir en ese municipio”, cerró.

Montalvo precisó que fue este 20 de 
febrero cuando renunció después de 30 
años de haber militado en el PRI, para 
sumarse de lleno al proyecto político del 
candidato a la gubernatura del partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena), Alejandro Armenta Mier.

La ex priísta lamentó que el PRI en 
Puebla se encuentre “secuestrado” por 
un solo personaje, que sólo está viendo 
por sus intereses personales dejando de 
lado las causas sociales, para ir por las 
cuotas de poder, “olvidaron a la militan-
cia”. °AURELIA NAVARRO

Ignacio Mier celebró inicio de diálogos nacionales en beneficio del pueblo de México
El diputado federal Ignacio Mier Velaz-
co, coordinador del Grupo Parlamenta-
rio de Morena, celebró el inicio de los 
diálogos nacionales para el análisis de 
las propuestas de reforma enviadas 
por el Ejecutivo, pero que también in-
cluirá las propuestas presentadas por 
los diferentes grupos parlamentarios.

“Celebro que finalmente en México 
la expresión genuina de la representa-
ción popular, que son las y los diputa-
dos y la Cámara de Diputados en su 
conjunto como régimen democrático 
de partidos, realmente sea un espacio 
de debate, de discusión abierto, demo-
crático, plural, diverso, como es la so-
ciedad mexicana”, apuntó.

El líder parlamentario de la mayo-
ría destacó que se trata de un ejerci-
cio que sienta un precedente de que la 
discusión, el debate y el diálogo de los 
representantes populares debe darse 
de cara al pueblo.

“Vamos a debatir e incorporar todas las 

iniciativas de todos los grupos parlamen-
tarios y lo vamos a hacer de cara a la na-
ción”, dijo al celebrar la apertura del espa-
cio para parlar con vocación democrática.

En ese sentido, sostuvo que la 
Coalición Juntos Hacemos Historia, 
integrada por el Movimiento de Rege-
neración Nacional y los partidos Ver-

de Ecologista de México (PVEM) y del 
trabajo (PT) decidieron abrir los diálo-
gos nacionales a fin de que la sociedad 
pueda comparar las visiones de país 
que se tienen en torno a cuatro temas 
centrales: libertad, justicia, democra-
cia y bienestar.

Expuso que los ciudadanos podrán 
encontrar diferencias, pero verán que 
Morena cree en el libre albedrío y la 
autodeterminación, en que la justicia 
debe ser pronta, expedita y gratuita, de 
ahí la importancia de reformar al Po-
der Judicial; asimismo, remarcó que el 
bienestar versa en abatir las desigual-
dades; y declaró que en la democracia, 
el pueblo tiene el poder de decisión so-
berana.

Mier Velazco agradeció que el Se-
nado de la República haya aceptado 
participar en el diálogo franco, direc-
to y explícito, a fin de trabajar con la 
Cámara de Diputados como Congreso 
mexicano en conjunto. °REDACCIÓN
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RECAPTURAN A SUJETO 
POR DELITOS CONTRA 
LA SALUD; NO ACUDIÓ A 
COMPARECER
La Fiscalía General del Estado de 
Puebla cumplió orden de aprehen-
sión contra Elías N. de 29 años, in-
vestigado por delitos contra la salud 
y quien fue declarado sustraído de la 
acción de la justicia.

El hoy imputado fue asegurado en 
2021 en cumplimiento de una orden 
de cateo en el municipio de Rafael 
Lara Grajales, posteriormente Elías 
N., fue vinculado a proceso por deli-
tos contra la salud, sin embargo, el 21 
de agosto de 2023 no acudió a com-
parecer ante la autoridad judicial.

Además, no informó su cambio de 
domicilio, imposibilitando su localiza-
ción, por lo que se le declaró sustraí-
do de la acción de la justicia.

El 18 de febrero de 2024 agentes 
investigadores, lo ubicaron y dieron 
cumplimiento a la orden de apre-
hensión en su contra, poniéndolo a 
disposición de la autoridad judicial 
misma que reabrió el procedimiento, 
imponiéndole la medida cautelar de 
prisión preventiva justificada.
           REDACCIÓN

La SSA y el gobierno de 
Izúcar activan estrategia 
integral contra el Dengue
Izúcar, Pue. El gobierno municipal en-
cabezado por Irene Olea anunció una 
Estrategia Integral para la Prevención y 
Atención del Dengue, Zika y Chikungun-
ya, en colaboración con la Secretaría de 
Salud del estado de Puebla a través de la 
Jurisdicción Sanitaria 7. Esta estrategia 
se centra en acciones específicas desti-
nadas a impedir la reproducción del mos-
quito transmisor.

La edil Irene Olea Torres destacó que 
la prevención constituye la mejor medida 
para evitar la propagación del mosquito 
transmisor del Dengue, Chikungunya y 
Zika, mediante la eliminación de los cria-
deros. Por ello, su administración está 
organizando la primera jornada de des-

cacharramiento para el año 2024.
José Luis Hernández Ramírez, jefe 

de la Jurisdicción Sanitaria del municipio, 
enfatizó que, en la actualidad, Izúcar de 
Matamoros no se encuentra en una situa-
ción de alerta. No obstante, el gobierno 
de Irene Olea tiene la iniciativa de em-
prender acciones preventivas de manera 
oportuna, con el fin de abordar de manera 
integral las causas que propician la proli-
feración del mosquito.

El gobierno de Irene Olea ha progra-
mado 5 jornadas durante el 2024 para 
contrarrestar de raíz la propagación de 
estos padecimientos. La primera jornada 
de descacharramiento se llevará a cabo 
del 26 de febrero al 01 de marzo, durante 

la cual los camiones recolectores reco-
rrerán las juntas auxiliares, barrios y co-
lonias del municipio.

La alcaldesa hizo un llamado a la co-
munidad para que participe de manera 
activa en la eliminación de cualquier ele-
mento que represente un criadero poten-
cial. Recordó que Izúcar de Matamoros 
es una zona endémica, por lo que las ac-
ciones preventivas deben llevarse a cabo 
de manera constante.

Asimismo, agradeció el respaldo de la 
Jurisdicción 07, del sector privado y la so-
ciedad en general, por sumarse al esfuer-
zo en beneficio del cuidado de la salud 
de los habitantes de Izúcar Matamoros. 
REDACCIÓN

Ariadna Ayala entregó obras de alumbrado y pavimentación en Atlixco

Atlixco, Pue. Cumpliendo cada compro-
miso con los atlixquenses, la presidenta 
municipal, Ariadna Ayala, entregó dos 
obras importantes que abonan al desa-

rrollo de las colonias Lomas de Tejaluca, 
San Alfonso y Los Ángeles con la amplia-
ción de alumbrado público, además de 
la colonia Solares Grandes al concluir la 

pavimentación de la calle 15 sur, benefi-
ciando a más de más de 3 mil 500 habi-
tantes.

En su visita por cada colonia, la mu-
nícipe afirmó que seguirán las obras con 
sentido social para seguir transformando 
cada rincón de Atlixco en el municipio 
donde todas y todos merecen vivir, des-
tacó que los trabajos de ampliación de 
alumbrado es una obra importante para 
las familias de las calles Heliotropo, Re-
pública del Salvador y De las Flores de 3 
colonias circunvecinas, pues con la colo-
cación de 50 lámparas tipo solares, se re-
fuerza la seguridad, además de mejorar 
las condiciones de vivienda.

Por último, vecinas y vecinos de la 
calle 15 Sur ubicada en la colonia Sola-
res Grandes, celebraron la rehabilitación 
concluida de esta vialidad, la cual conec-
ta a familias y estudiantes que ahora tran-
sitan sobre aceras dignas, pues además 
de pavimentar 871.07 metros cuadrados 
con carpeta asfáltica, se construyeron 
nuevas banquetas. REDACCIÓN

ENCAPUCHADOS BALEAN 
A CONDUCTOR PARA 
ROBARLE SU AUTO EN LA 
PUEBLA-TEHUACÁN
Tecamachalco, Pue. Sujetos encapu-
chados con lujo de violencia y a mano 
armada despojaron de su vehículo al 
conductor de una camioneta marca 
Toyota con metálicas UAK-370-A.

Los hechos se registraron sobre la 
carretera Puebla-Tehuacán a la altu-
ra de la empresa conocida como La 
Molinera, el conductor solamente re-
cibió lesiones en diferentes partes del 
cuerpo y cabeza, lo cual quedó atur-
dido solicitando el apoyo de servicios 
de emergencia.

Al lugar arribó elementos de Pro-
tección Civil y posteriormente Segu-
ridad Pública, al tomar conocimiento 
peinaron la zona, pero hasta el mo-
mento no se tiene conocimiento de 
que exista alguna persona detenida 
por este hecho. LUZ MARIA ZAYAS
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Visita la “Expo Navideña 
2023” en Tenango de las 
Flores, Huauchinango

Huauchinango, Pue. Inició en Tenango de 
las Flores, junta auxiliar del municipio de 
Huauchinango, la “Expo Navideña 2023” 
donde participan 250 floricultores hasta el 
19 de diciembre.

Hay que resaltar que este evento es 
la edición 16 que se lleva a cabo en esta 
junta auxiliar con excelentes resultados 
para beneficio de los productores de No-
chebuenas y gran variedad de productos 
navideños.

 La apertura estuvo a cargo del pre-

sidente municipal, Rogelio López Angulo, 
Guadalupe Lilián González Cabrera, presi-
denta municipal del DIF y del presidente 
auxiliar, Domingo Ortega, acompañados 
también de productores de la zona

El presidente municipal reconoció el 
trabajo de los 250 floricultores participan-
tes, quienes nos estarán hasta el 19 de 
diciembre en Tenango de las Flores para 
ofrecer gran variedad de productos para 
celebrar una de las épocas más bonitas 
del año. = REDACCIÓN

Rogelio López entregó 
obras viales y de 
servicios públicos en 
Tenango de las Flores
Huauchinango, Pue. Rogelio López An-
gulo, presidente municipal de Huau-
chinango, entregó obras en la junta 
auxiliar de Tenango de las Flores, pa-
vimentación de calle y la rehabilitación 
del sistema de alcantarillado sanitario.

Acompañado por habitantes de esta 
zona el presidente municipal cumplió la 
promesa que hizo con los vecinos del 
lugar para mejorar las condiciones de 
vida con mejores calles y mejores servi-
cios públicos.

“Cumplir con los compromisos que 
adquirí con la ciudadanía huauchinan-
guense es una de las prioridades en mi 
gobierno”, refirió López Angulo al entre-
gar las obras a los vecinos.

Fue en la calle División del Sur, de la 
junta auxiliar de Tenango de las Flores, 
donde se llevó a cabo la inauguración 
de la pavimentación con concreto hi-
dráulico.

“Ahora las familias de esta zona po-
drán contar con calles dignas y seguras 
para transitar, así como los visitantes que 
llegan al parador El Tizoc”, refirió el edil.

Asimismo, en esta misma comu-
nidad, pero en la calle Jacarandas el 
alcalde inauguró la rehabilitación del 
sistema de alcantarillado sanitario para 
beneficio de decenas de familias.

Estas son las calles beneficiadas en 
esta junta auxiliar:

 Calle Jacarandas
 Calle Loma Bonita
 Calle Luz y Fuerza= REDACCIÓN

Saldo rojo en Carnaval de 
Moyotzingo; balacera deja 
un muerto y menor herido

San Martín Texmelucan, Pue. Tras el re-
mate de Carnaval en Santa María Moyot-
zingo, la noche de este martes, se regis-
tra una balacera que terminó con la vida 
de un hombre y dejó grave a un menor 
que recibió al menos dos impactos de 
arma de fuego.

De acuerdo a versiones de los asis-
tentes, previo a este hecho, el domingo 
pasado también se habrían registrado de-
tonaciones de arma de fuego en el inicio 

de Carnaval en esta población.
El hecho que estaría ligado a un posi-

ble ataque directo se registró en las inme-
diaciones de la Iglesia de la comunidad.

Derivado de estos hechos, un hombre 
murió casi de manera instantánea, mien-
tras que un menor de apenas cinco años, 
recibió dos impactos de arma de fuego, 
uno a la altura del tórax y otro en la pierna.

Los disparos causaron pánico entre 
los asistentes, que buscaron refugiarse 

para evitar salir heridos.
Ante los hechos, policías municipales 

y paramédicos del área de Bomberos, 
arribaron a la comunidad, para trasladar 
al menor herido al Hospital Integral de 
Texmelucan, sin embargo, su estado de 
salud es grave.

La Policía Municipal, cercó el sitio don-
de ocurrieron los hechos, en espera de la 
Fiscalía General del Estado para realizar el 
levantamiento del cadáver. CAROLINA GALINDO

ENCUENTRAN A LUIS 
FLORES SIN VIDA EN EL 
CITLALTÉPETL; BUSCAN 
A OTRO ALPINISTA
Atzizintla, Pue. Encuentran el cuerpo 
sin vida de Luis Flores Gómez origina-
rio de Jalisco en el Citlaltépetl ubicado 
a 4600 metros sobre el nivel del mar 
y será el personal indicado para bajar 
el cuerpo y trasladarlo a Semefo para 
practicar la necrocirugía de ley

El día de hoy se continuará con la 
búsqueda del alpinista José Luis Díaz 
Morales, por parte del grupo Socorro 
Alpino es importante comentar que el 
día de hoy miércoles volverán a subir 
para tratar de encontrar el segundo 
alpinista que hasta el momento se en-
cuentra extraviado. LUZ MARIA ZAYAS
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LA LEUCEMIA INFANTIL HA  
aumentado aproximadamente 

35 por ciento desde 1975, y en la épo-
ca reciente ha crecido alrededor de 1 
por ciento al año, según los Centros 
para el Control y Prevención de En-
fermedades (CDC). La leucemia es el 
cáncer más común en los niños.

Cuando se ve un aumento como 
este lo más probable es que se deba 
a cierta exposición a factores am-
bientales. El glifosato es el herbicida 
más utilizado en el mundo y proba-
blemente sea una de las principales 
causas del aumento masivo de la 
leucemia infantil. El estudio toxico-
lógico internacional y multiinstitu-
cional encontró que bajas dosis de 
herbicidas a base de glifosato causan 
leucemia en ratas.

El glifosato es un herbicida uti-
lizado para matar las plantas no 
deseadas que crecen en los cultivos, 
jardines y campos. Es utilizado 
en diversas áreas: agricultura, 
silvicultura, jardinería, parques 
públicos, vías fluviales, pasti-
zales, bosques e, incluso, en 
productos para uso doméstico. 
Tiene la capacidad de penetrar 
en el suelo y filtrarse en el agua; sus 
residuos permanecen en los cultivos 
por largos periodos.

¿CÓMO REACCIONA  
EL INTESTINO?
EL MICROBIOMA DE NUESTRO  
intestino es una colección de trillo-
nes de bacterias, virus y hongos que 
habitan y coexisten de una manera 
simbiótica. Los científicos entien-
den ahora que nuestro intestino y 
cerebro están en estrecha comuni-
cación: cuando se altera el intestino 

El glifosato y la leucemia infantil

completa contra el glifosato, ya que 
la exposición puede provenir de mu-
chas fuentes. Algunas de las conse-
cuencias son:

 Daña la microbiota intestinal y pro-
duce sobrecrecimiento de candida y 
otros microorganismos patógenos. 

 Daña la mucosa y permeabilidad 
intestinal con repercusión del siste-
ma inmune.

 Genera desequilibrio hormonal y 
alteraciones en el metabolismo de 
los neurotransmisores.

 Afecta la absorción y elaboración 
de los aminoácidos triptófano, tiro-
sina y fenilalanina; y de minerales 
como manganeso, zinc y cobre.  

Un estudio internacional muestra una posible causa de explosión 
en la leucemia infantil debido a los herbicidas a base de glifosato.

POR 
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modificamos también nuestro ce-
rebro. El sistema de relación entre 
ellos se lleva a cabo por diferentes 
vías como la linfática, circulatoria y 
por el nervio vago.

Cuando nuestros alimentos 
están contaminados con glifosa-
to, este daña nuestros microor-
ganismos y se pierde su habili-
dad de producir aminoácidos, 
que son esenciales en el equili-
brio de neurotransmisores. Esta 

disbiosis se ha relacionado con depre-
sión y otros trastornos mentales. 

Además, alteraciones en la distri-
bución de estos microorganismos 
pueden causar desregulación del 
sistema inmune y enfermedades au-
toinmunes. Muchas enfermedades 
actuales se originan en un desequi-
librio de la microbiota intestinal: 
alzhéimer, párkinson, esclerosis la-
teral amiotrófica, depresión crónica, 
artritis reumatoide...

Incluso, comer alimentos orgáni-
cos puede no ofrecer una protección 
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El glifosato y la leucemia infantil
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AMLO reconoce haber 
intervenido en la Corte 

cuando Arturo Zaldívar era 
el presidente para modificar 

decisiones de jueces
AMLO RECONOCIÓ QUE CUANDO ARTURO ZALDÍVAR 

FUE MINISTRO PRESIDENTE DE LA SUPREMA CORTE DE 
JUSTICIA DE LA NACIÓN, EL GOBIERNO INTERVENÍA EN 
ASUNTOS COMO EL DE EMILIO LOZOYA, QUIEN ESTE 20

 DE FEBRERO SALIÓ DE PRISIÓN.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

El presidente Andrés Manuel López Obra-
dor (AMLO) reconoció haber intervenido 
en la Suprema Corte de Justicia de la Na-
ción (SCJN) cuando Arturo Zaldívar era el 
presidente para modificar decisiones de 

jueces en ciertos casos.
López Obrador dijo que cuando algunos jueces 

relacionados con casos de delincuencia organizada 
“con mucho poder, donde protegen y ordenan que 
se libere a un delincuente en horas, no 72 horas, en 
24 horas y un sábado” se acercaban a Arturo Zaldí-
var para intervenir en las resoluciones.

“Cuando se daban estos hechos y estaba Zaldí-
var se hablaba con él y él podía, respetuoso de las 
autonomías de los jueces pero pensando en el inte-
rés general, pensando en la justicia, en proteger a 
los ciudadanos ante el crimen, hablaba con el juez 
y le decía ‘cuidado con esto’”.

El mandatario dijo que las intervenciones ilega-
les que hubo en la Corte, y a su vez en decisiones 
judiciales, fue en errores de los ministerios públicos, 
por ejemplo, en tener mal la hora de la detención: 

“…si viene mal la averiguación porque el ministe-
rio público en vez de poner que detuvo a la persona 
a las 9 de la mañana encontró de que lo detuvieron 
a las 11 y ya con ese hecho podía dictar la libertad, 
no reponer el procedimiento, no llamar al ministerio 
público, porque estamos hablando de un señor que 
se dedicaba al secuestro, un señor homicida, no va 
a ser así de qué más nada por un error lo vamos 
a dejar en libertad porque usan como excusa todo 
ese tipo de cosas”, dijo.

“Entonces él ayudaba”, continuó al comparar a 
Zaldívar con la actual ministra presidenta, Norma 
Piña, a quien el presidente ha criticado desde antes 
que asumiera el cargo como presidenta.

“Llega la señora Piña y dice ‘los jueces son au-
tónomos’, o sea licencia para robar, ‘hagan lo que 
quieran’ porque así tiene fuerza al interior del Poder 
Judicial, o sea es una relación de componendas y 
complicidades como si se tratara de una mafia”, dijo 
en conferencia de prensa.

AMLO REACCIONA A SALIDA DE LOZOYA Y 
CONTRA PRISIÓN PREVENTIVA
En su conferencia mañanera de este 21 de febrero, 
el mandatario fue cuestionado sobre la salida del 

reclusorio de Emilio Lozoya Austin, exdirector de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), luego de que un tri-
bunal colegiado le cambió la prisión preventiva por 
domiciliaria en el caso Odebrecht.

López Obrador descalificó la decisión y dijo que 
la Fiscalía General de la República (FGR) “si tiene 
pruebas” contra Lozoya pero “el Poder Judicial está 
en un plan de otorgar perdones, de hacer valer la 
impunidad”.

El presidente arremetió contra la Corte, quien ha 
hecho modificaciones en la aplicación de la prisión 
preventiva oficiosa, para explicar este tipo de medi-
das judiciales en casos de corrupción.

“Hoy la prisión preventiva, la quieren quitar, es-
tán en franca impunidad, garantizando la impuni-
dad y siempre tienen una excusa, siempre hay un 
pretexto, ahora la excusa para que no haya prisión 
preventiva es que México ha firmado acuerdos con 
organismos de derechos humanos y que la prisión 
preventiva es violatoria de derechos humanos… lo 
que quieren ellos es quitarla”, sostuvo.

En México cada día se encarcelan a 300 perso-
nas, lo que ha provocado ya el crecimiento más rá-
pido de la población penitenciaria en 15 años.

Sin embargo, el aumento de la población peni-
tenciaria se debe fundamentalmente a las reformas 
que presentó en 2019 el presidente López Obrador 
y que fueron aprobadas por legisladores de todos 
los partidos, como documentó Animal Político en 
esta investigación.

AMLO DEFIENDE A ZALDÍVAR Y DESCALIFICA 
A ACTUAL PRESIDENTA DE LA CORTE
En medio de sus declaraciones sobre la salida 
de prisión de Emilio Lozoya, el presidente López 
Obrador aseguró que con Arturo Zaldívar como pre-
sidente de la Corte, el Poder Judicial no hubiera 
descongelado las cuentas de la esposa de Genaro 
García Luna. 

“Zaldívar no habría contratado a un asesor de 
García Luna que trabaja ahora de ayudante de la 
presidenta Norma Piña, claro que está tomada la 
Corte y el Poder Judicial y eso de hoy es para afian-
zarse y en la marcha fueron jueces, empleados del 
Poder Judicial porque como estamos planteando de 
que los elija el pueblo, porque es la única manera 
de limpiar el Poder Judicial…”.
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